
本报讯 7月26日，在海巡艇的全程
监管维护下，蒙古籍杂货船“海洋水晶”
（OCEAN CRYSTAL）轮缓缓靠妥吕四
起步港区“2+2”码头10号泊位，这是吕四
起步港区迎来的第45艘外轮。

“海洋水晶”轮总长158.03米、型宽
26米、水面最大高度37.5米，此次将装载
9963.6吨大型设备离港。作为通州湾江苏
新出海口重点建设工程，吕四“2＋2”码头
通用泊位主要从事风电叶片和塔筒、机械
设备、钢材、钢结构等港口货物装卸搬运
及仓储服务等业务，年设计吞吐能力750
万吨。码头自启用以来，持续“开港即繁
忙”状态，从2021年12月底第1艘至今第
45艘外轮到港，仅用时7个月。

据吕四“2＋2”码头通用泊位负责人
介绍，截至目前，码头已完成货物吞吐量
约7.72万吨，出口风电叶片530片，模块、
设备1420件，实现了风电叶片、模块、设
备等货量的平稳增长。

（本报记者 潘杨）

通用码头7个月迎来45艘外轮
截至目前截至目前，，已完成货物吞吐量已完成货物吞吐量77..7272万吨万吨
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我市上半年知识产权质押
融资3.4亿元

“知产”变资产
专利变“红利”

本报讯 近日，经过市市场监督管理局的牵线搭
桥，启东捌友精密汽车部件有限公司凭借2项新型专
利获得银行融资1100万元，解了公司燃眉之急。

为缓解疫情对中小微企业的冲击，我市聚焦中小
微企业融资需求，把促进企业知识产权转化运用作为
服务企业的重要内容，变企业“知产”为资产。今年以
来，市市场监督管理局通过完善政策、精准摸排和优
化服务等举措，对知识产权质押融资工作全面发力，
共梳理摸排出322家具有有效发明和商标等自主知
识产权的中小微企业，详细了解企业在发展过程中面
临的困难，为其提供定制化解决方案。同时，前移服务
端口，通过区镇对接银行、分局对接企业的服务模式，
对质押备案实行“不见面办理”，由市场监管部门或知
识产权服务机构帮助递交质押备案审核资料，并在疫
情期间开通24小时办结绿色通道，推动质押融资服
务集约化、高效化、便利化。

据了解，今年上半年，市市场监督管理局为全市
28项专利和1件商标办理质押融资，惠及中小微企
业25家，实现融资金额3.436亿元。下阶段，该局将进
一步联合金融机构及知识产权服务机构，积极构建知
识产权质押融资全链条服务体系，帮助企业解决融资

“急难愁盼”问题，为企业创新发展注入金融活水。
（本报记者 张春柳 通讯员 宋建燕）

本报首席记者 黄欣美

7月22日，在果园见到顾秀丽时，她
正在给桃子套袋。她弓着腰，喘着气，额头
直冒汗。整天在150亩果园里忙碌，老顾
笑称自己“累并快乐着”。

当问到她的成功秘诀时，顾秀丽招呼
大伙：“走，去家里坐坐，跟你们聊聊我的
种桃‘三不曲’。”

不甘认输
顾秀丽的老家在安徽蚌埠。她打过

工、做过家庭主妇，可谓身经百炼。“3个
孩子、3个老人都靠我们养。我们不努力，
谁替我们挑担子？”那时，一家五口挤在
20平方米的出租房里，孩子搬个小桌做
作业，旁边就是灶台。顾秀丽自己吃苦无
所谓，但见不得孩子们吃苦，便咬咬牙下
了决心：“要让全家过上好日子！”

2013年，顾秀丽去吕四港镇范龙村
看望一个老乡，她发现这里的村民都靠种

植果树过上了好日子。“启东离上海近，在
这里发展，肯定是个好营生。”当晚，顾秀
丽琢磨到半夜。

种果园，地必不可少。2014年，顾秀
丽再次来到范龙村，流转了150亩土地。
果苗买好，正要栽种时，遇到了难题——
有几户村民改变了主意，要收回土地。

原来，村里实施道路硬化，交通条件
改善了，土地有了“升值”的可能。顾秀丽
想尽办法，托人说情、软磨硬泡，可还是有
几户村民不同意，150亩缩减为110亩。

“少一点也要种，以前那么多苦都熬
过来了，没趴下就要干到底!”看着一家人
的合照，顾秀丽创业的决心更加坚定。

不算小账
得益于适宜的气候和科学的培管技

术，顾秀丽种出的黄桃皮薄、汁多、味甜，
能吃到“太阳的味道”。2017年，桃子喜获
丰收，她掘得了第一桶金。

“110亩果园，一年能赚30来万！”顾

秀丽的果园打出名气，当年改主意的农户
又找上门来，请求将土地流转给她。顾秀
丽痛快答应，果园扩大至150亩，年收入
增至40多万元。

见顾秀丽的果园年年丰收，周边菜农
们一盘算，种一棵桃树的收入能顶得上三
分菜地，便纷纷动起了种果树的念头。对
此，顾秀丽二话不说，给村民们送来果苗，
还手把手教他们栽植、剪枝。

“有人好心提醒我，大家都种果树，你
就不好卖了。”顾秀丽却说，“咱们不能算
小账，得算大账。范龙村种植果树的名气
打响了，大家都有饭吃，有钱大家一起赚，
不分你的我的。再说，咱们的桃子又大又
甜，不愁卖不出去。”渐渐的，左邻右舍有
6户人家跟随顾秀丽种起了黄桃，她则成
了大伙的技术顾问。

不改原则
顾秀丽至今还记得多年前那次订购

果苗被骗的经历。

那次，顾秀丽微信下单定了5万元果
苗。对方信誓旦旦，承诺一星期内发货，谁
知到了交货时间，竟然把她拉黑了，顾秀
丽急得团团转。

这天的晚饭，顾秀丽吃得心事重重，
甚至闪过一丝改行的念头。但吃完饭，看
到儿子正在写作文：“我的妈妈是个普通
的农民，但她很伟大，讲诚信……”顾秀丽
眼角湿润了，“人家待我言而无信，但我不
能撂挑子，做生意讲的就是诚信。”

有人问：“你这桃子打农药吗？”通常
都会得到否定的回答。顾秀丽却实话实
说：“一点药都不打确实不行，对果子成长
不利，我请教了专家，只在套袋前打一次，
用的是比较好的生物制剂。”

卖桃子时，顾秀丽更是出了名的守信
用。一次，有位顾客发现箱子里的桃子坏
了一个，顾秀丽二话不说，直接补寄10
个。她的实诚也得到了越来越多客户的认
可，“诚信才能走得更远”。

顾大姐的种桃三“不”曲

本报讯 近日，记者从市商务局获
悉，今年上半年，我市新签约重大项目、
实际利用外资等指标位列南通第一，超
10亿元项目数和超1亿美元项目数提
前完成全年目标，分别达年度目标的
110.5%和133.3%。

数据显示，上半年我市新签约产业
项目73个，其中，超5亿元内资项目32
个，超10亿元项目21个，超50亿元项
目2个；3000万美元以上外资项目9个，
超1亿美元项目4个。总投资25亿元的
普利特储能电池及系统项目正在进行开
工前准备工作；总投资1亿美元的丰树
（启东）现代综合产业基地项目正在进行
厂房规划设计；总投资10亿元的安源大
分子创新药和检测试剂生产基地项目一
期30亩土地已摘牌……

今年以来，我市项目招引、建设如火
如荼。受疫情影响，线下招商引资、项目
招引等环节的脚步不同程度地放缓，我
市积极创新招商方式，向“线上”“云上”
转型，统筹全市招商资源，开展“云对
接”、产业合作发展恳谈会等“线上+线
下”各类招商活动120余场次，奋力推动
招商引资提质增效，形成全市“大招商、
招大商”的浓厚氛围。

电动工具产业是我市特色传统产
业，目前，我市拥有电动工具企业650
家，年经销额超500亿元，占全国销售总
量的60%以上。但这一传统产业也面临
龙头企业较少等问题。今年，总投资50
亿元的欧圣气动工具研发生产基地项目
正式签约落户，目前正在进行注册等工
作。这是一家主要从事空压机、吸尘器、

工业风扇和医用护理机器人生产的企
业，投产后将有效填补我市传统电动工
具产业的市场空白。

高质量的招商引资是一个地区发展
的“源头活水”。记者了解到，在我市32
个超5亿元内资项目和9个3000万美
元以上的外资项目中，35个为战略性新
兴产业，29个为“专精特新”等高质量项
目。从产业类别看，35个战略性新兴产
业项目中，高端装备制造产业9个、生命
健康产业8个、新材料和新能源产业各7
个、智能制造产业4个。

今年上半年，我市新开工产业项目
49个，其中制造业项目43个。49个项目
2022年计划投资63.9亿元，目前已完成
投资45.5亿元，投资完成率达71.2%。

下阶段，我市将聚焦临港重装备、新

材料、港口物流等重大临港产业，大力招
引央企总部、区域研发生产总部项目，确
保三季度招引百亿级项目不少于1个。
聚焦生物医药、高端医疗器械、半导体装
备及材料、新能源等战略性新兴产业，着
力招引一批10亿元、20亿元级项目，加
快打造战略性新兴产业集聚区。

与此同时，我市将积极筹备启东国
际经贸洽谈会、深圳招商会、项目集中签
约等活动，进一步加强与浦东、苏南等地
产业对接；积极对接世界五大行、外资银
行、外商协会、国际知名会计师事务所等
中介机构，拓展外资项目信息来源；进一
步发挥省级园区承载力，加大检验检测、
服务外包、科技孵化等公共服务平台项
目和总部经济项目招引。

（南通日报记者 袁晓婕）

上半年重大项目招引南通第一
新签约项目73个，其中超50亿元内资项目2个，超1亿美元外资项目4个

市老科协五届十四次常务
理事会议召开

凝聚银发力量
争当发展智库

本报讯 7月27日，市老科协五届十四次常务理
事会议召开。市委常委、组织部部长、统战部部长彭晓
红出席会议。

去年以来，市老科协团结带领全市老科技工作
者，围绕市委中心工作，在科技兴农、科技助企、科普
宣传、建言献策等方面做了大量卓有成效的工作。

彭晓红充分肯定市老科协过去一年的工作，她希
望市老科协坚定理想信念，在强化政治引领上走在
前，把迎接、学习、宣传、贯彻党的二十大作为工作主
线，教育引导老同志把思想和行动统一到二十大精神
上来；要发挥独特优势，在弘扬科学精神上善作为。进
一步发挥帮带作用，提携后学，指导更多青年成长成
才、创新创业，积极培育一批能工巧匠、科技精英；聚
焦发展大势，在深化建言献策上求实效，引领老科技
工作者服务“国之大者”，在加速沿海开发、促进产业
升级、推动乡村振兴、加强社会治理等方面建诤言、献
良策；强化责任落实，在推动工作发展上聚合力，各部
门各单位要充分认识做好老科协工作的重要性，为老
科协工作创造有利条件。

（本报记者 李欣怡 实习生 龚钰炜）

本报讯 7 月 26 日晚上 21 点 36
分，随着现场指挥的一声令下，鹤港大桥
施工现场响起了马达的轰鸣声，预拌砼
缓缓注入输送泵管。经全体施工人员耗
时1.5小时的奋战，鹤港大桥主桥顺利
合龙。

鹤港大桥位于我市吕四港镇，由

南通路桥工程有限公司承建，横跨通
吕运河，为三级航道标准桥梁。桥宽
25米，主跨长120米，跨径为我市交
通建桥工程史上之最，预计10月初完
工通车。

为确保精准合龙，项目部提前做好
温度、标高监测等相关准备工作，将合龙

精度控制在3毫米以内。据市疏港公路
（天汾大桥、鹤港大桥）工程项目经理丁
世明介绍，鹤港大桥建设难点在于两个
主墩的施工，主墩位于三级航道大洋港
边，是100米的深桩，属于特大直径深桩
施工。施工团队采用钢板围堰施工，确保
工程质量和安全。

作为一项重要的民生实事工程，
鹤港大桥是吕四港镇避风港东西连接
的交通运输要道，大桥的建成,对于进
一步完善城市路网，加快吕四港镇经
济社会发展具有重大意义。

（本报记者 王泉 姜新春 实习生
刘华英）

鹤港大桥主桥顺利合龙
为我市建桥工程史上最大跨径桥梁，预计10月初完工通车

全市“有事好商量”协商议
事工作培训会召开

增强履职能力
提升协商质效

本报讯 7月27日下午，全市“有事好商量”协商
议事工作培训会召开，对“有事好商量”协商议事工作
进行再培训、再学习、再部署、再落实，着力推动协商
议事工作常态长效提质增效。市政协主席邵茂华出席
会议，秘书长郁豪杰主持会议。

邵茂华充分肯定各区镇、街道“有事好商量”协商
议事工作在助发展、惠民生、聚共识、促和谐等方面发
挥的显著作用。

邵茂华要求，区镇、街道政协工委主任要提高思
想认识，充分认识做好“有事好商量”协商议事工作的
重要性和必要性。要全面落实“打基础、补短板、强弱
项”各项措施，坚持在党委领导下开展工作、科学选
题、严密组织，为群众解难题办实事，确保协商有实质
性、可操作的成果。要不断提高能力本领，强化政治能
力、学习能力和组织能力，真正做到为民履职，为民尽
责，敢于担当，善于担当。

会上，市政协提案和委员工作委以“全力做好‘有
事好商量’协商议事工作，切实推进基层协商民主落
地落实”为题进行业务培训。部分区镇、街道政协工委
主任作工作交流。 （本报记者 张春柳）


